

Año... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRETOR:

José Sáenz
a quien se dirigirá toda
la correspondencia

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9.
Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI

Sábado 15 de Abril de 1911

NUM. 669

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA) - SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

De Semana Santa

LA CENA

Era el día trece de Nisán (17 de Marzo). Los escribas, los fariseos y los sacerdotes enemigos de Jesús se hallaban ultimando los detalles de la conspiración más nefanda. Todavía resonaban en los oídos de aquellos malvados los ecos de las aclamaciones y aplausos con que el pueblo había saludado poco días antes al que hizo su entrada triunfante en Jerusalén como enviado del Señor.

¿Qué pincel podrá trazar el cuadro que representaban despidiéndose Jesús y María, el Hijo más bondadoso y la Madre más amante, ésta para quedarse más desamparada que Noemí, y Aquel para subir a la afrenta de la Cruz? ¿Qué tristeza inundaría los corazones de Marta y Lázaro, amigos fieles del Redentor, y que sentiría en su alma aquella enloquecida de amor divino que poco antes había dejado sus besos y lágrimas en los pies de Aquel que ya no volverían a ver y que tan generosamente le había perdonado sus pecados? Jesús, sin embargo, sabe que se aproximaba su hora, violenta su corazón para romper tan dulces lazos de cariño, abandona a Betania donde tantos consuelos había sentido durante su vida pública, y para no poner en alerta a sus enemigos, entra sigilosamente en Jerusalén y se dispone a celebrar la Pascua con sus discípulos predilectos.

Era una sala grande y hermosa, adornada con tapices y divanes, la que eligió el Salvador para celebrar tan memorable solemnidad. Todo parecía juntarse para dar a aquella postrera cena un sello de natural grandeza y de no acostumbrada ternura. Dentro un Dios, que se humilla para lavar los pies de pobres pescadores, un discípulo perverso que a la tracción pronto añadirá el sacrilegio, y fuera, un populacho sediento de sangre que caerá sobre el mismo como estigma de eterna maldición.

No es Jesús un rey que va a morir repartiendo entre sus hijos y entre sus generales mas adeptos el fruto de sus conquistas, no, porque un corazón ama a todos los hombres y los ama con el mismo fuego.

Los pequeños, los grandes, los pobres, los ricos, los justos, los pecadores, los abandonados del mundo, a quien dejará olvidado? ¿a quien no ama tierra y ardientemente, dice un celebre apolo-gista moderno.

¿Quiénera sobradamente manchado para ese corazón tan puro ó sobradamente vulgar para ese corazón tan noble, ó sobrado grande para ese corazón tan humilde, ó sobrado pequeño para ese corazón sublime?

Su eterna palabra hizo vibrar el éter en el principio de los tiempos sacando millones de mundos de la nada, y ahora brotar de sus divinos labios torrentes de celestial doctrina para unir a todos los nombres en un solo amor, en una misma aspiración. «Lo que yo hago, dice Jesús a Pedro, cuando le lava los pies, no lo sabes ahora; más tarde lo sabrás.» El Príncipe de los apóstoles no podía adivinar entonces que las palabras de su Maestro romperían las cadenas del esclavo, igualarían ante Dios al César con el humilde siervo, y que en débil barquilla llegaría a ser inmensa nave donde podría albergarse un mundo entero. Pero esto parecele poco a Jesús, quiere como agolar los eternos tesoros de su amor infinito. Toma el pan en sus manos, y los ángeles debieron suspender por un momento el cántico de sus alabanzas al Dios de Sabaoth, plegaron sus blancas alas, doblaron sus rodillas y se dispusieron a escuchar del Dios humanado palabras mas omnipotentes que el fiat ganesiaco. Tomad y comed, este es mi cuerpo; tomad y bebed, esta es mi sangre.

Han pasado ya diecinueve siglos desde aquel momento solemne, y el Divino Fenix todavia continúa voluntariamente prisionero en la cárcel de la Eucaristía abrasándose en las llamas de su mismo amor, dispuesto siempre a servir de alimento a sus hijos. No importa que allí acibaren su corazón amargas hieles de ingratitude, pues tampoco faltan ni faltarán jamas almas agradecidas que lo aman hasta la pasión y la locura, y el pueblo cristiano celebra siempre tan memorable fecha postrándose de hinojos ante los sagrarios; honrando la memoria de aquel Dios Hombre cuya ardiente caridad le hace encontrar sus mayores delicias habitando entre los hijos de los hombres. Deliciae meae essum filiis hominum.

CRISTIAN.

Asociación de Caridad

LISTA DE SUSCRIPCIÓN

NOMBRES Y APELLIDOS

Table with columns: NOMBRES Y APELLIDOS, Donativo por una sola vez, Cuota mensual. Includes names like Manuel Requejo, Claudio González, Gregorio G. Mayor, etc.

Crónica de París

La leyenda, siempre esa antigua leyenda de España que nos hace aparecer a los ojos de esta gente como un pueblo peregrino, sesteando al sol y aplaudiendo un fantabingo (que no existe más que en sus cabezas) y a la mujer española siempre con ganas de bronce y llevando consigo la consabida payasa en la liga.

Esta última época ha tenido un exitazo en el teatro Antoine, una obra de costumbres españolas, «La femme et le pantin» (la mujer y el muñeco) y según rumores, los autores se fueron nada menos que a Sevilla para conocer bien nuestras costumbres, y nuestro carácter y poder hacer una obra con verdadero realismo. Pero después, al conocerse en jénero, piensan que pudieron muy bien haberse ahorrado el viaje ó haber ido desprovistos de antiparras, para que por sus ojos míopes penetrase a raudales la franca luz de Andalucía.

El gran talento de Regina Baret hace salvar la obra, y se ha posesionado también del papel que parecería una gitana de carne y hueso sino... hablase francés, país hay que ofra cuando canta aquello de «adiós Granada» y aquella cosita de ayer, lo de la «tarántula», res más delictoso, que haber visto a Napoleón bailando boulangers!

Y como aplauden los morenos al ver esto... Pues por este estilo es toda la obra, y todo lo que piensan de nosotros. ¡Qué bien nos conocen! Añadid a eso que los mismos españoles que viven aquí tienen empeño en que perdure esa asquerosa leyenda enseñando a todas horas enormes navajas y presuniendo de una guapeza de que nunca hicieron uso en España, y comprenderéis por esto que estamos representados divinísimamente. Y no quiero hablar del asunto Ferrer, que jese sí que dá juego!

pero aún hay otro detalle gracioso. Las empresas de ferrocarriles en sus anuncios de viajes, ponen: «excursiones por España» (y más abajo) Madrid, Sevilla, Marruecos. ¡Señores, no hay derecho...! que se van a ofender los moritos...!

En fin, y hablando de otras cosas, contaré la entusiasta despedida que hicimos al querido amigo Paco Vicén; hubo vivas a Soria y San Saturio. Siento en el alma no poder encontrarme en esa, a la próxima boda de mi buen amigo A. G. B. (noticia de última hora); Vicén le ha llevado las últimas novedades en despertadores y objetos amorosos. Con alegría espero la confirmación de esta noticia. ¡Qué el cielo le depara una bondadosa compañera...!

LUDVICO WHITAKER.
París-3-4-1911.

ESPERANTO

Sinjoro Jozefo Saenz,
Mia karo amiko: donus: al vi multajn dankojn, pro havas publikatos mia konferenco.
Memen, donas, a los gazetoj, «Avisato Numanitpa», «Idealo», kaj «La Veron».
Siuj, ricevus la plej esprimajnontrojn de la mia dankeco: pro viajn favorencojn.
gían affmo. ke kisas viajn manojn.
Mikaelo Zid'a Bego.
Soria'o 15 Aprilo, 1911.

Traducción al Castellano

Sr. D. José Sáenz,
Mi querido amigo: doy a usted muchísimas gracias, por haber publicado mi conferencia.
Lo mismo se las doy a los periódicos: Avisador Numanitpa, Ideal y La Verdad.
Todos, reciban la expresión más sincera de mi eterna gratitud por sus favores.
Suyo affmo. q. d. s. m.
MIGUEL CID REY.
Soria 15-Abril de 1911.

ALMAZÁN

Las próximas fiestas. —Según nos aseguran, el programa de festejos ha de ser mucho mejor que en años anteriores, para lo cual ayer llegaron los señores Abad, Ruiz y González alcalde y concejales que constituyen la comisión organizadora de festejos, de ultimar los contratos con el aplaudido y vallente diestro Mor-tes II y con el Sr. Torre, de Colmenar Viejo de 6 hermosos novillos; adelantamos estos datos que son los que hasta la fecha se conocen al mismo tiempo que felicitamos a dichos señores por sus gestiones.

El Corresponsal.

El valiente novillero contratado para Almazán torea los días 16, 23 y 30 del actual en Vitoria, Sevilla y Valladolid respectivamente, el 7 y 21 de Mayo en Santander y Barcelona y el 11 de Junio en Logroño.

Un aplauso, un ruego

y varias consideraciones

Carta abierta

Excmo. Sr. D. Amós Salvador, ministro de Instrucción pública. Muy Señor mío y amigo distinguido: La lectura de los reales decretos de 25 de Febrero último y de ayer, han movido mi ánimo y me impulsan a dirigirle V. E. esta carta para tributarle en primer término un entusiasta, inextinguible y sincero aplauso; después, para hacerle un ruego, y por último, para exponerle algunas consideraciones...

España, necesitada de tantas mejoras y de tantos esfuerzos, reclama con voz fuerte una política pedagógica, y ponéis tan honrados y patriotas como necesidad. Ni barcos, ni escuadras, ni caminos, ni canales, ni puertos, con ser cosas importantes, importan tanto como educar e instruir a nuestro pueblo; la cultura nos hará ricos, nos abrirá caminos y canales, para ponernos en comunicación con el mundo entero; y educando, formando caracteres, moralizando, llegaremos al puerto de salvación, que es el progreso y la civilización cristiana.

Esta labor, fecunda en resultados, está en manos del modesto maestro de escuela; por eso, cuanto se haga en su beneficio y cuanto más se le faciliten los medios de educar e instruir al pueblo tanto más se enaltecerá a éste; tanto más se beneficiará a España. Elevar el sueldo de los profesores primarios era una necesidad material sentida por todos y por todos deseada; graduar las escuelas, es decir, facilitarles el trabajo de perfeccionar al niño, según su edad, su salud, su capacidad, era una necesidad pedagógica, en práctica hace tiempo en todas las naciones que se precupan de la formación del hombre y de su dirección acertada, como miembro de un Estado.

Por eso nadie escatimará a V. E. los aplausos de corazón que han de tributarle cuantos comprendan la trascendencia de los referidos decretos. Modestísimo el mío, allá va tan sincero como ferviente.

Ha dado V. E. el primer paso, y el éxito más franco le invita a continuar el camino comenzado; no se pueda detener, en ese camino noble, patriótico, cual ninguno; es preciso avanzar, y para eso le dirijo un ruego que espero sea atendido.

V. E. ha otorgado las mejoras a los maestros, pero les falta otra que completara sus necesidades.

Basta darse una vuelta despacio por los pueblos más cultos de Europa, asistir a sus Congresos, hablar con sus profesores, para ver palpablemente que los maestros de España, lejos de ser inferiores a los del Extranjero, les superan, á veces, en vocación, en entusiasmo, y capacidad profesional.

Yo me he convencido de ello este verano, conociendo y tratando a multitud de maestros ingleses, rusos, belgas, franceses, holandeses, americanos y alemanes, pues de todo el mundo civilizado han acudido a los Congresos de «Higiene escolar» de París y de «Educación familiar», en Bruselas.

A SOLO DE ZALDÍVAR Directora de la Normal de Granada. (Continuará)

Información

de "Tierra Soriana," (De nuestro servicio especial directo.) DE MADRID.

Notas oficiales.

El Gobernador de Madrid visitó esta mañana al Sr. Canalejas para darle cuenta del estado en que se halla la huelga de albañiles.

El Presidente nos manifestó que no tenía ninguna noticia nueva de Marruecos.

Añadió que los informes contradictorios que se reciben es imposible formar juicio exacto de la situación del Imperio del Mogreb.

El Consejo de Ministros anunciado para mañana comenzará a las tres de la tarde.

El Sr. Canalejas ha devuelto la visita oficial al nuevo ministro de Portugal Sr. Vasconcellos.

La Prensa.

La Gaceta de hoy se ha publicado orlada de negro con motivo de la festividad del día. Los únicos periódicos que se han publicado han sido La Correspondencia de España y El País.

Dato, no renuncia.

Como presumíamos, los conservadores desmienten rotundamente la renuncia del Sr. Dato de su acta de Diputado.

El crimen de la calle de Tudescos

Se ha recibido un telegrama particular de León diciendo que el inspector Sr. Cara Blanca ha detenido a un sujeto llamado Salustiano Morales, natural de Baleares, como autor del asesinato de Vicenta Verdier, cometido en Madrid hace cuatro años en la calle de Tudescos.

La Cara de Dios.

La romería de la Cara de Dios ha estado concurrencísima a lo que ha contribuido la esplendidez del día, que ha sido verdaderamente primaveral.

Capilla pública

Se ha celebrado en Palacio capilla pública celebrándose los sagrados oficios con el ceremonial de costumbre. Asistió la Corte y numeroso público.

La regia prerrogativa

En el sublime acto de la Adoración de la Cruz el rey ha indultado a los siguientes reos de muerte: Pedro Serrano, Silverio Manuel Sanz y Restituto Martín, condenados por la Audiencia de Madrid por robo y doble homicidio; Manuel Gamarra condenado por esta Audiencia por robo y homicidio; Jacinto Bruzuga condenado por la Audiencia de Barcelona por asesinato. Francisco Ballesteros por la Audiencia de

Cádiz por asesinato. María Nos y Manuel Albert, condenados por parricidio y asesinato por la Audiencia de Castellón. Valero Burrillo Andreu y Francisca Andren por robo y homicidio, Audiencia de Teruel. Hermenegildo Gómez y Marcos Fidel por robo y homicidio, Audiencia de Zaragoza. Julián Gómez Cabero por parricidio y aborto, Zaragoza. Ignacio Villanueva robo y homicidio Zaragoza.

El Instituto de Soria

La Gaceta publica un Real orden de Instrucción aprobando las oposiciones a la cátedra de Matemáticas del Instituto de Soria y disponiendo se expida el nombramiento a favor de D. Gabriel Hortal y Aparicio.

PROVINCIAS

La fiesta del día

Barcelona:—En la puerta de la Iglesia de Beléu hubo una colisión entre lerrouxistas y carlistas; tres y dos heridos respectivamente. En diferentes puntos de la población grupos de carlistas apoderaronse de las manivelas de los tranvías arrojándolas a las alcantarillas. El gobernador consentirá los bailes particulares de esta noche. Ha sido denunciado el periódico La Vanguardia que aconsejaba abstenerse de utilizar los tranvías.

ULTIMA HORA

(POR TELEGAFO)

Madrid, (15, 4 t.)

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio, ha sido brevísimo.

Canalejas se limitó en su discurso a dar cuenta de generalidades de la política interior y exterior. Dijo también que el asunto de Marruecos se halla estacionado y que no empeora. Paróse, añadió para hacerse crónico el mal.

El ministro de Marina señor Pidal informó a sus compañeros de las reclamaciones que le hacen los pescadores de distintas comarcas contra la pesca de «andura».

España y Portugal

El jefe del Gobierno ha dicho en su conversación con los periodistas, que en la entrevista que ayer celebró con el ministro de Portugal, se convino internar en España a las familias portuguesas que se hallan en Vigo, a cambio de clausurar el Gobierno portugués el Círculo de Lisboa en que se hace propaganda revolucionaria contra España.

Otro consejo

El que celebrarán esta tarde los ministros será también breve por tener que presidir el Sr. García Prieto la inauguración del Congreso de Derecho internacional.

Banquete

La Comisión del Certamen internacional de aviación proyectado en Málaga ha obsequiado con un banquete a los señores Canalejas, Pidal, Jimeno, Gasset y Armiñán por el apoyo prestado.

De la Semana Santa Un hundimiento

Murcia.—A las ocho de la noche de ayer salió de la iglesia de San Bartolomé la procesión del Entierro de Cristo.

Resultaba solemnísima y a ella asistían el Sr. Obispo que vestía de pontifical, los gobernadores civil y militar el Ayuntamiento en pleno con el alcalde, representaciones de Sociedades, órdenes religiosas, del Seminario y elemento militar. Al pasar la procesión por la calle «Prenaria» hundiéndose el piso de un balcón, y fué herida de gravedad una mujer y leve otro espectador que presenciaban el paso de la comitiva desde la acera.

En la calle produjo un pánico enorme.

En Lorca se ha verificado una procesion bíblica, representando escenas de la Sagrada Escritura con trajes típicos.

La Semana Santa

Los oficios divinos, propios de estos días, han estado concurrencísimos.

A los sermones de ayer, que estuvieron a cargo de los señores Abad de la Colegiata por la mañana, y Canónigo Sr. Andrés, por la tarde acudieron numerosos fieles, que llenaban las amplias naves de la S. I. Colegial.

La procesión del Santo Entierro, que se verificó ayer por la tarde, fué presenciada fervorosamente desde todos los balcones de la carrera que siguió la santa procesión, que presidían las primeras autoridades locales y provinciales.

Asistieron representaciones de todos los centros civiles y militares de la provincia y la banda de música «Lira Numantina».

De los pueblos inmediatos llegaron buen número de personas a presenciar la procesión.

Más tarde, a la conducción a su ermita de Nra. Señora de los Dolores, asistieron bastantes fieles.

Nos felicitamos de que no haya habido que lamentar ningún accidente desagradable.

Ecos de los pueblos

Almaluez

Los campos se presentan bien. La nieve y abundantes lluvias han mejorado nuestros sembrados.

—La primavera se presenta con abundancia de pastos para la riqueza pecuaria, en esta villa en tal abundancia, que las fincas de labor parecen praderas. El día primero de Octubre próximo pasado se quitó el ganado lanar, estando este término sin pastar.

—Las arroturaciones arbitrarias han matado la ganadería, siendo las autoridades las primeras de apropiarse de los bienes, patrimonio del municipio los cuales están bajo su custodia. Véase el fallo de la comisión provincial de fecha del 2 de Julio 1909 para que se reintegren al dominio del municipio ó del común de vecinos el terreno propiedad de los mismos.

LIZO MARTÍN.

Gómara

El día despejado y por lo tanto el mercado animadísimo en el cual se han cotizado los cereales a los precios siguientes:

Trigo puro, fanega, 10,50; común id. 9,25; centeno, id. 7,50; cebada, id. 6,50; avena, id. 4,75; guijas, id. 8,50; yerros, id. 9,25; patatas, arropa, 1,75; huevos, cocina, 0,60 pesetas.

Se han hecho dos ofertas: una de 700 medias de trigo puro y otra de 1300 id. al precio de 45 reales y medio.

El Corresponsal.

Noticias.

Los empleados de la estación de Quintanas de Gómara nos suplican recibamos la noticia que publicabamos en nuestro número 667 del día 8 del corriente relacionada con la desaparición de un baul consignado a aquella estación.

Como nosotros nos limitamos a extractar una comunicación oficial y lo que en ella se denunciaba nadie lo ha desmentido no podemos publicar el comunicado que se nos envía para comprobar la honradez de los comunicantes, cosa que en esta casa no se ha puesto en duda por que a ello no ha lugar, pues en la noticia que trata de rectificar, decíamos que los registros efectuados entre empleados ferroviarios habían sido infructuosos.

El miércoles último, llegó a esta capital la señorita esperantista María Chamarro y su querida sobrina Carmen Peláez. Bienvenidos.

En breve contraerá matrimonio D. Enrique Ramírez, de esta ciudad con la bella señorita Isabel García Peñuela.

Enhorabuena a los futuros esposos.

FORASTEROS!

Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

En el pueblo de Barcones ha sido pasto de las llamas, una paridera del vecino Victoriano Nicolás.

El hecho se cree casual, debido al fuego que unos pastores hicieron para preservarse del frío.

Por la Guardia civil del puesto de San Esteban, fué puesto a disposición del juzgado de Olmitillos el joven Emilio Ayuso, por hurto de miel y destrucción de una colmena.

Por el hurto de varios cerceiros han sido detenidos por la Guardia civil de Alcobilla de Avellaneda, varios pastores de Alcobilla de la Torre.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y suscriptor don Mariano de Miguel.

En la villa de Morón, ha sido detenido el vecino de la misma Florencio García, el cual se apoderó de res rejas de arado pertenecientes a otros tantos vecinos, vendiéndoselas a un vecino de Mozambona.

Ha sido destinado a esta Jefatura de O. P. el joven delineante de Obras públicas, D. Luis Fuentes T. var, que ya se ha posesionado de su cargo.

Celebraremos que su estancia entre nosotros le sea grata en extremo.

Para pasar unos días al lado de su familia ha llegado de Madrid D. Enrique Rebollar Llauro, querido amigo nuestro, que está empleado en las oficinas del Banco Español del Río de la Plata.

Bien venido. Días pasados ha estado en esta capital un ingeniero de una importante casa de Barcelona, suministradora de material eléctrico, con objeto de calcular la fuerza aprovechable en el salto de agua del molino de «Enmedio» en relación con el proyecto de municipalización del alumbrado eléctrico.

Parece que las impresiones del citado técnico son optimistas, y que considera factible el proyecto.

La Junta Directiva del Nuevo Círculo Mercantil ha organizado, de acuerdo con el Cuadro Artístico de la Sociedad, veladas teatrales para mañana domingo y el próximo lunes con el siguiente programa:

Domingo.—Sección vermuth.—«La Trapería» y «La Prueba».

Por la noche.—«Los demonios en el cuerpo» y «El Bateo».

Lunes.—Función benéfica para la Asociación de Caidad, a la que podrán asistir los socios de los tres casinos de la capital: «Bohemios», «Carretón de Fieras» y «Doloretas».

La simpática Srta. Luisa Illán cantará la romanza de «Gigantes y Cabezudos».

Acaso el martes próximo organicen nuevas sesiones teatrales.

Interesante

Ortopédico Herniólogo en SORIA

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA, los días 18 y 19 del actual mes de Abril, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL DEL COMERCIO para los que padezcan hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, cervaduras de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

La maravilla del presente siglo es el Gramófono que reproduce la voz humana, la música y todos los sonidos con absoluta precisión. Pedid á Ureña, Barquillo, 14, y Prim, 1, Madrid, los últimos catálogos gratis de Gramófonos y discos, y conoceréis lo que, si sois personas de gusto, os ha de interesar.

El jefe de la Prisión Correccional de esta capital nos invita muy atentamente, al acto de la Comunión pascual é inmediato desayuno de los reclusos de dicha prisión que tendrá lugar á las nueve del día de mañana y al reparto del rancho extraordinario que se verificará, también mañana, á la una de la tarde.

Af radecidos á la deferente invitación del Sr. Iglesias, procuraremos asistir á dichos actos, que seguramente, estarán muy bien dispuestos.

El domingo pasado celebraron una Asamblea general los dependientes del Comercio é Industria asociados é inasociados, residentes en esta capital, acordando elevar una instancia al Ilmo. Sr. Comisario Regio de Fomento para que haga presente á las clases patronales los deseos vehementes de todos, de que las horas de trabajo que hoy exceden de diez y seis y de diez y siete se reduzcan al mínimum posible sin menoscabo de interés alguno.

Al propio tiempo acordaron que vista la forma en que se observa en la capital el descanso dominical procurar á todo trance el mejor cumplimiento, empleando toda clase de medios para ello,

El simpático joven Pepe Mozas ha sido nombrado aspirante de 1.ª clase de las oficinas de Hacienda de esta provincia.

No necesitamos decir que á las numerosas felicitaciones recibidas por su familia, pueda añadir la nuestra muy sincera y cordial.

Se encuentran en la Dirección de este Instituto General y Técnico los Titulos de Bachiller expedidos á nombre de los señores D. Rafael Villanueva Alonso, don Santiago Agreda Martín, D. Constancio Nuñez Berdonces y D. Aquilino Benedicto Jiménez Tudela.

Los interesados ó personas autorizadas debidamente pueden recogerlos en dicho Centro de enseñanza.

Hemos tenido el gusto de saludar á los simpáticos hermanos de nuestro querido amigo el médico del Hospital provincial D. Mariano Iniguez, que en unión de sus hijos, han venido desde Jaca á pasar estos días de fiesta al lado de sus familiares.

Reciban nuestra cordial bienvenida.

Con objeto de tratar del anuncio de concurso para la provisión en propiedad del cargo de secretario, celebrará sesión extraordinaria en la tarde de hoy el Ayuntamiento de esta capital.

Van muy adelantados los ensayos de Reboñica y Cizaña que representarán el próximo martes los distinguidos aficionados del Casino de Numancia.

BIBLIOGRAFÍA

La Información Agrícola.—Hemos recibido el primer número de esta interesante revista que dirige el conocido publicista agrícola D. Juan Gavilán, que tiene demostrado en diversas ocasiones ser conocedor de estas materias, á las cuales viene dedicando, hace años, su actividad.

Auguramos un feliz éxito á la nueva publicación, que ha de ser indudablemente utilísima á los agricultores, por la diversidad de asuntos que trata, como puede verse en el siguiente sumario:

Nuestro propósito. La Redacción.—El ayer, hoy y mañana de la profesión agrícola, Juan Gavilán.—Cultivos especiales: el almendro.—Dr. A. Blavia.—Máquinas y aperos de labor: la trilla mecánica, Antonio Guzmanes.—Nuestras explotaciones agrícolas: una visita á «El Esparragal», Ceferino González.—Sociología agraria: en la Asociación de Agricultores de España. Una interesante conferencia del señor Posada, Jorge Pérez.—El mercado mundial del azoe en 1910, A. Bertrand.—Plagas del campo: los tratamientos contra el mildiu.—Sección de consultas, Bromo.—Novedades y noticias.—Revista de mercados, C.—Anuncios.

La Información Agrícola es una revista que pretende ser popular por lo económica, 6 pesetas al año. Consta de 24 páginas á dos columnas con diversos grabados y gráficos, cubierta á dos tintes y está editada con esmero, todo lo cual contribuirá á hacer agradable su lectura.

Han llegado á nuestro poder los cuadernos 57 y 58 de la interesante obra Crónica de la Guerra de Africa. En el primero concluye el relato de las operaciones realizadas durante el mes de Noviembre y dá comienzo el de Diciembre, con los diferentes episodios ocurridos durante dicho mes, como con la ocupación de algunos puntos avanzados, destrozos ocasionados por los temporales, etc., y los incidentes ocurridos en Alhucemas y en el Peñón, en donde aún continuaban las hostilidades.

A cada cuaderno acompaña un mapa, siendo el que va en el 57 un bosquejo geológico de los alrededores de Melilla tirado á cinco tintas, y el del 58 un plano en colores de los yacimientos de hierro de Beni-bu-Ifrur.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

Han llegado á esta redacción los cuadernos 59 y 60 de la Crónica de la Guerra de Africa. En el 59, concluye la narración de los hechos acaecidos al finalizar el mes de Diciembre y comienza el relato que continúa en el 60 del Viaje del Ministro de Fomento á las nuevas posesiones de Africa, hecho por el ilustrado ingeniero D. Pedro García Fariá.

El texto de dichos cuadernos, lo mismo que el de los anteriores, está ilustrado con multitud de fotografías.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

Los cuadernos 24 y 25 del Atlas Pedagógico de España que han llegado á esta redacción, y que publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, corresponden respectivamente á las provincias de Alabaete y Guipúzcoa, conteniendo cada uno el mapa de la provincia en colores para que á simple vista resalten los límites de cada partido judicial; en él van marcadas las poblaciones, montañas, ríos y vías de comunicación, resultando un mapa completo para que pueda servir de modelo á las personas que para sus estudios hagan uso de dicho Atlas. Además, á cada cuaderno acompañan cuatro hojas en negro; una que corresponde á los partidos judiciales con la inicial del nombre de los Ayuntamientos, otra lo mismo que la anterior, pero sin inicial, y las dos restantes corresponden, una á la orografía é hidrografía y la otra á las vías de comunicación ó sea á los ferrocarriles y carreteras.

Con el empleo de dichos cuadernos se puede aprender con rapidez y facilidad la Geografía; pues con el uso de las hojas núms. 3, 4 y 5, que son mudas, queda grabado en la imaginación el punto que ocupa cada pueblo, curso de los ríos y de las montañas y el trazado de las vías de comunicación; por este motivo son muchísimas las escuelas, institutos y colegios de primera y segunda enseñanza que han adoptado este Atlas Pedagógico.

El precio de cada cuaderno es de cincuenta céntimos de peseta.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

GABINETE MEDICO

Dr. Basilio Jiménez Benito
Rayos X—Electroterapia
Consulta diaria de 10 á 1
Calle de los Estudios, 2.—pral.

Asmáticos Tuberculosos los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositarío: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar todo en caballo, á precios sumamente cómicos.

También se alquilan pelucas, barbas y peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo. Marqués del Vadillo, 2, Soria Peluquería artística é higiénica.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Table with financial data: Capital (Suscripto, Desembolsado, Estatuaria), Reservas (Técnica y Garantía), Inversiones y fondos disponibles, Sintestros satisfechos.

DOMICILIO SOCIAL: Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6.ª. Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas.

Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

El compungido semblante del murguista asomó por la puerta del gabinete.

Don Roque le hizo sentar á su lado con su amabilidad acostumbrada, y cuando se convenció de que todos estaban serenos, les dijo:

—¿Conque quedamos convenidos en que este verano, mediante Dios, echo mi bendición á esta pareja, allá en la ermita de mi pueblo?

—Nosotros, señor don Roque, somos los honrados, y no tenemos más voluntad que la de usted—contestó el músico.

—Pues entonces, no se hable más. Yo, por mi parte, lo tendré todo dispuesto; la muchacha, ya se ocupará en arreglarse el ajuar, y lo dicho, dicho.

—Debo advertir á usted, señor don Roque, que el origen de esta niña es bastante obscuro.

—¡Nada! ¡Nada! Le prohíbe á usted que me dé explicaciones que para nada necesito. Si su origen es obscuro, su honradez y su virtud son claras como la luz del día.

—Eso puede usted asegurarlo ante el mundo entero. La muchacha no tiene, gracias á Dios, por qué inclinarse la frente. Pero, sin embargo, la pobre no ha tenido en el mundo más protector que yo...

—Señor don Blas—repuso el cura,—usted me hace un agravio creyendo que yo me pago de rancios pergaminos y blasones. Soy un sacerdote, y busco la virtud y no la riqueza, la humildad y no la jerarquía. Conque no se hable más del asunto.

¡Dios mío! ¡Esto habrá costado un dinerall! ¡Qué pájaros tan bonitos! ¡Qué jaulas tan elegantes!

—Es un regalo que te hace mi tío.

—Pero ¿por qué se ha molestado usted, señor don Roque?—decía el músico con toda la gravedad cómica del hombre que finge incomodarse por aquello mismo que le causa placer.

—Pues aún no lo han visto ustedes todo—repuso Juan Antonio, que estaba loco de alegría.

—Mi tío quiere dejar memoria en esta casa.

—Sin los pájaros y las jaulas, que, dicho sea entre paréntesis, son bonitos y de muy buen gusto, la memoria de su señor tío de usted es imperecedera en esta humilde vivienda—dijo el músico.

Roque y Librada guardaron silencio.

La modesta joven no tenía palabras con que expresar su contento.

—¡Segunda sorpresa!—dijo el estudiante, ahuecando la vez y alzando sobre las cabezas el flamante figle, que relucía como un ascua de oro.

—¡Ustedes me confunden, señores!—exclamó el señor Blas alzando los brazos y bajando la cabeza con humildad.—¿Cómo podré yo corresponder...?

—Produciendo afinadas notas con este instrumento—dijo el cura presentándoselo.

—Con permiso; voy á ver qué tal embocadura tiene. Y el señor Blas tocó la escala, que abligó á todo el mundo á taparse los oídos.

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero-MADRID

La CLINICA MATEOS es la que satisface mayor contribucion por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE. Procedimientos y aparatos modernos para el diagnóstico, curación y curación. Consulta diaria, de once mañana a ocho noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor. El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajísimas de precio. Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

NOTICIAS

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método. Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

DE LA MATRIZ

Úlcera, tumores, puzas, hemorragias, flujo sangro, ligas, congestión, irritación con dolor, ardor en las caderas, y vientro, flujo blanco, esterilidad y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, desecno, etc. Las señoras deben cuidar de su matriz, para evitar graves males, al principio todo se cura fácilmente. Femenos de EMBARAZO, parto y sobrepesos. Consultas...

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO. SIFILIS

Ligas, chancras, puzas en la garganta, roncquera, fístula, varicela del pelo, bichacón de las encías, nodos de los dedos y de la articulación sin salir, fístulas paranasales y góna rebeldes, tratamiento secreto. Curado el primer síntoma, se evita la infección de la sangre. Los depósitos Koch cortan y modifican los crónicos. Las sales Koch no dañan los riñones y calman el dolor. Se cura la sífilis para ligas y más de la piel. Se cura la sífilis de la sangre de los malos humores, 3 días. Venta en boticas de España, América y Filipinas.

MAL DE ORINA SALES KOCH

Se curan con rapidez y sin peligro los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA Y RINONES. Durante los ESTRECHECES curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los terribles dolores al orinar; disminuyen el escozor; y limpian la orina de esos blancos purulentos de sangre. Los flujos crónicos se curan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden en 7 ptes. franco en las boticas de España, América y Filipinas.

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA



Porqué no se desembara de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta tucera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insufrible? Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas? Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET? Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca. Informese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 18, rue Cambot, en Soan (Francia).

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyart, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

3.000 tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. Numerosos testamentos. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, II, Vitoria.

Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, pues el producto deja mucho que desear. El producto es de color rojo y calidad superior. Pídanse prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Monco Delvato, Farmacia de D. José Moral, Brames, En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, he sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intertemperante.

MUESTRA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy a Coza Powder Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente a COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres.

Depósitos: Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Colado, 45.

En Soria: Farmacia de José Morales, Colado, c. de la Estación.

En Serón: Farmacia de José Cerrada.

Encara sorpresa! repetición infatigable amante colocando sobre el costurero una caja. Esto es para ti, Librada. La joven miró en torno suyo como preguntando qué era lo que pasaba en su casa. Reconozca usted, hija mía, dijo Roque, esto que contiene esa cajita no le parece? Librada abrió la caja casi temblando, rogó de una mantilla exclamó: Un corte de vestido de modé antique! Dios mío! Ustedes conspiran contra nosotros, y eso no es justo! Cuarta sorpresa! y esta vez con un regalo. Juan Antonio puso sobre la mesa las piezas de lienzo y los papeles de un álbum. El señor Blas sintió que le zumbaban los oídos. Librada se dio fuerzas para ponerse en pie. Última sorpresa! en un bolsillo de su gabán dos cajitas y se las puso a su novia en las manos. Pero qué es esto, señor don Roque? dijo por fin Librada con trémulo acento. Puede usted verlo. Niño en abeto! Unos pendientes de diamantes! Monedas de oro! Ah! Dios mío! Esto es, hija mía, el regalo de boda, que me tomo la libertad de anticipar. Usted no puede rehusarlos, porque estoy en mi derecho obrando así, dentro de algunos meses su nombre de usted se unirá al de mi familia, y espero que lo vaya usted disponiendo como le plazca. Y Librada cayó de rodillas a los pies del sacer-

dote, cubriendo aquellas manos bondadosas de lágrimas y besos. En cuanto al señor Blas, sin que nadie le viera, se fué a la cocina a llorar y a beber agua. Tenía un nudo en la garganta, dos nubes en los ojos y un clavo en el corazón. El agua y las lágrimas son los dos remedios más eficaces para estas tres enfermedades: hijas siempre de las emociones que brotan del alma. ¡Ah! ¿Cómo podré pagar tantos beneficios? decía la modesta doncella, a quien Roque había obligado a que se sentara en una silla. Haciendo feliz a este perillán, y queriendo mucho a sus padres. ¡Oh! Antes que causarles un disgusto, antes que ofender a la señora que va a ser mi madre, que Dios me quite la vida. Porque la ingratitude, padre mío, es el más repugnante defecto de la criatura. Poco a poco las palabras bondadosas del sacerdote fueron calmando el agitado espíritu de Librada. La voz se serenó y las lágrimas desaparecieron de los ojos. Pero ¿en dónde está don Blas? ¿Nos ha abandonado? preguntó el cura, echando de menos al amo de la casa. ¡Voy, señor don Roque, voy! contestó el músico, haciendo pucheros desde la pieza inmediata.

Bordados, caligrafía y adorno.

Album, Revista ilustrada con aplicación a las artes gráficas e industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Unico punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Representantes

Importante casa exportadora de vinos, anisados, licores y jarabes; desea representantes en capitales y pueblos. También viajeros a comisión. Dirección Don Manuel Abelañá. - Carmen, 28 Málaga.

Postales

de venta en TIERRA SORIANA

Bolsillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.